



Oberbayern-Rundspruch Nr. 7 vom 2. März 2020

Heute am Mikrofon: **Annemarie, DJ0FR**

EINE MITTEILUNG DER RUNDSPRUCHREDAKTION

Mal was anderes als DL0BS

Den Oberbayern-Rundspruch am 11. Mai werden wir mit dem Sonderrufzeichen DF70DARC und dem Sonder-DOK 70DARC ausstrahlen. Alle Teilnehmer am Bestätigungsverkehr erhalten eine Karte über den DARC-QSL-Versand.

Rufzeichen und DOK weisen darauf hin, dass der DARC vor 70 Jahren gegründet wurde.

MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT OBERBAYERN, C

Amateurfunktagung 2020 wieder ein großer Erfolg

Die Amateurfunktagung am letzten Wochenende hatte, trotz Corona-Virus, praktisch die gleiche Besucherzahl wie vor zwei Jahren. Nur die Zahl der kommerziellen Aussteller war deutlich geringer.

Eines der Themen war das ENAMS-System, mit dem der DARC längerfristig unsere elektromagnetische Umwelt beobachten will. Es zeigten

sich ganz unerwartete Querverbindungen zur WSPR-Installation auf der deutschen Neumayer-Station in der Antarktis:

Nicht nur sind die Akteure teilweise die gleichen – zum Beispiel Prof. Michael Hartje, DK5HH. Beide Projekte beschäftigen sich mit vorzugsweise schwachen Signalen, aber in völlig unterschiedlichen Umgebungen. Das löst AHA-Erlebnisse aus.

Die Neumayer-Station kam unerwartet zu zusätzlicher Prominenz: Als ein Referent kurzfristig ausfiel, stieg Christian Reiber, DL8MDW, spontan in den Ring. In seinem Shack entstand auch der neue WSPR-Sender, der seit Januar auf der Neumayer-Station arbeitet. Der kann jetzt auf 11 Bändern, zwischen 160 m und 6 m, mit 5 Watt senden. Der neue Empfänger stammt von Rainer Engler, DF2NU, Der war aber intensiv in die Organisation der Tagung eingebunden. An kompetenten Gesprächspartnern zu DP0GVN herrschte wahrlich kein Mangel.

Um das Thema „Schwachsignal-Empfang“ etwas greifbarer zu machen: Auf der Neumayer-Station liefert der Verstärker vor dem Red Pitaya bis zu 55 dB Verstärkung und das an einer Schleifenantenne mit 163 m Umfang.

Mittlerweile ist der Distrikt Oberbayern seit 40 Jahren bei der Hochschule München zu Gast. Das nahm der Distriktsvorsitzende, Manfred Lauterborn, DK2PZ, zum Anlass, Professor Michael Hiebel von der Hochschule München die Ehrennadel des Distrikts zu verleihen.

Der Tagungsband kostet 18 EUR plus Versand, siehe www.Amateurfunktagung.de. Der Verkauf des Tagungsbandes ist die einzige Einnahmequelle der Tagung.

Raisting: Sturm zerstört Außenhülle von Industriedenkmal Radom

In der Nacht vom 27. auf den 28. Februar zerstörte der Sturm Bianca die Schutzhülle der Erdfunkstelle, die ein weltberühmtes Industriedenkmal ist. Der Schaden geht in die Millionen.

Über diese Station wurden beispielsweise die Bilder von der ersten Mondlandung nach Europa übertragen. Die Schutzhülle war erst 2011 erneuert worden.

Verweis:

<https://www.br.de/nachrichten/bayern/sturm-bianca-zerstoert-aussenhuelle-von-industriedenkmal-radom,Rrmu7bV>

Notfunkübung Deutschland-Österreich-Schweiz am letzten Sonntag im März

Am 29. März, zwischen 16:00 Uhr - 22:00 Uhr Ortszeit laden wir zu einer Notfunkübung ein. Das ist kein Kontest, der Verkehr ist meist regional.

Schwerpunkte der Übung sind, Stationen auch unter schwierigen Bedingungen zu erreichen und auch redundanzarme Informationen wie medizinische Daten oder Geo-Koordinaten fehlerfrei zu übertragen.

Wir wollen auch technische Kenntnisse erwerben, beispielsweise für den spontanen Aufbau größerer Netze und Erkennen unterschiedlicher digitaler Modulationen.

Weitere Informationen stehen im Notfunk-Forum [1] oder sind bei [db2hta \(at\) darcd.de](mailto:db2hta@darcd.de) zu bekommen.

Verweis:

[1] <https://notfunkforum.de/viewtopic.php?f=10&t=708> (erfordert eine Registrierung)

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

OV Erding, C25: Am Freitag Informationsabend zum Klasse-E-Kurs

Ganz schnell entschlossene können noch am Lizenzkurs des OV Erding teilnehmen: Heute ist Anmeldeschluss.

Der Kurs startet am Freitag, dem 20. März und endet voraussichtlich im September. Unterricht ist jeweils Freitag von 18-22 Uhr. Der Kurs findet auf

dem Gelände des Fliegerhorsts statt. Deshalb sind Anmeldung und Personalausweis nötig.

Kontakt: Über die Website des OV Erding oder df4maa (at) darc.de

MELDUNGEN AUS DEN NACHBAR-DISTRIKTEN

OV Neumarkt, U10: Mobilwettbewerbe Ende Mai

Am Sonntag, dem 31.05.2020 veranstaltet der OV Neumarkt wieder zwei Mobilwettbewerbe. Wie gehabt läuft der Anfahrt-Wettbewerb auf 10 m. Der Hauptwettbewerb am Nachmittag findet dann auf 70-cm Band statt.

Die Ausschreibung gibt es in Kürze auf der Homepage des OV Neumarkt.

Distrikt Schwaben: Tango-HamCamp 2020 im September 2020

Am zweiten September-Wochenende veranstaltet der DARC-Distrikt Schwaben das erste Tango-HamCamp auf der Otto-Schwegler-Hütte im Großraum Sonthofen. Die Teilnehmer können sich zwei Tage lang intensiv unserem gemeinsamen Hobby widmen und sich auszutauschen.

Haltet euch schon heute dieses Wochenende frei, um Funkbetrieb und Workshops gepaart mit Fieldday-Atmosphäre vor atemberaubendem Bergpanorama zu erleben!

Der Termin steht also schon, das Programm noch nicht. Wer eigene Ideen hat, ein spannendes Projekt vorstellen oder ein ungewöhnliches Gerät mitbringen möchte, ist herzlich dazu eingeladen. Sprecht euch aber bitte vorher mit dem Distriktsvorstand Schwaben ab.

MELDUNGEN AUS DEM BENACHBARTEN AUSLAND

OE3: Tullnerfelder Frühlings-Fieldday

Am letzten April-Wochenende findet der diesjährige Tullnerfelder Frühlings-Fieldday 2020 des ADL305 statt. Tulln Stockerau liegt unmittelbar an der Donau zwischen Krems und Wien.

Die Veranstalter meinen: „Ein wunderschöner Platz, wenig Rauschpegel, Donaunähe, nahes Grundwasser, beste Ausbreitungsbedingungen! Es ist ausreichend Platz für Wohnmobile und PKW vorhanden.“

Weitere Informationen gibt es unter www.fieldday.at.

DX - MELDUNGEN

CP, Bolivien: Bis 06. März ist Rudi, DK7PE, als CP6/DK7PE meist auf den Low Bands in CW aktiv. QSL via Homecall

J2, Djibouti: DL7DF musste seine DXpedition nach Djibouti wegen Lizenzproblemen absagen.

TERMINE

14. März 2020 28. Funk- und Computerbörse (FuCo) des OV Freising, C04 in Attaching www.funkamateure-freising.de/fuco-flohmarkt Noch gibt es Tische!

28. März.2020 Funk- und Elektronikflohmarkt des OV Traunstein, C16, in Traunstein <http://www.c16-ts.de/> Noch gibt es Tische!

29. März 2020 Notfunkübung Deutschland-Österreich-Schweiz. <https://notfunkforum.de/viewtopic.php?f=10&t=708> (erfordert eine Registrierung)

Webseite der Woche

Die Webseite der Woche, Folge 3: Der „Heidefunker“ DF2OK

In dieser Serie wollen wir auf einschlägige Websites hinweisen, die im besten Fall auch einen Bezug zum Distrikt Oberbayern haben. Wir suchen vor allem Perlen, die man nur schwer findet. Anregungen erbeten an dl0bs@darf.de!

Michael, DF2OK, betreibt seine Website bei QSL.net. Er beschäftigt sich mit drei Themen: Amateurfunk im Allgemeinen, Morsen und einschlägige Videos. Wer CW lernen will, ist hier gut aufgehoben.

Spektakulär sind aber die Videos auf seinem Youtube-Kanal „Heidefunker“. Zum Namen muss man wissen, dass er in Uelzen wohnt, zwischen Lüneburger Heide und Wendland.

An die 50 Videos zu stark unterschiedlichen Themen hat er selber gedreht, z.B. über behelfsmäßiges SMD-Löten – sehr empfehlenswert! Dazu pflegt er Playlists. Beispiele: Besuch in einer chinesischen Leiterplatten-Fabrik und die Besteigung eines 540 m hohen Funkturms – bis zum Blick auf die Flugbefeuerung auf der Spitze. Mir wurde schon vom Zusehen schwindelig!
(DL4NO)

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.